

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.ª Acha. Apartado 65. Teléfono 4.455. Suscripción: Cuarta plana, 30 cént. Mens. Tercera plana, 40 cént. Segunda plana, 50 cént. Anuncios: 1.ª plana, 1.50 cént. 2.ª plana, 1.00 cént. 3.ª plana, 0.75 cént. 4.ª plana, 0.50 cént. 5.ª plana, 0.30 cént. 6.ª plana, 0.20 cént. 7.ª plana, 0.15 cént. 8.ª plana, 0.10 cént. 9.ª plana, 0.05 cént. 10.ª plana, 0.02 cént.

PARTIDO SOCIALISTA

COMISIÓN EJECUTIVA

Por los Gobiernos que sufren nuestra nación, una vez más se ha hecho uso de la facultad de suspender las garantías constitucionales.

La vida ciudadana de Barcelona y su provincia, por voluntad de los hombres que dominan al país desde el Poder, queda sometida a las decisiones caprichosas y no bien intencionadas de las llamadas autoridades nacionales.

Según costumbre, el Gobierno guarda silencio sobre los motivos que justifican la grave resolución de someter a los ciudadanos sus derechos constitucionales.

Y cuando observamos la actuación de las autoridades, dentro de la ausencia de legalidad constitucional, vemos con asombro que la actuación se encamina a perseguir con torpes e irrealizables propósitos el aniquilamiento a las organizaciones obreras.

Declaramos nuestra protesta contra la conducta tan arbitraria. Manifestamos que ella no servirá sino para fortalecer el espíritu y acrecentar la fuerza material de las organizaciones a que torpemente se pretende destruir con persecuciones arbitrarias.

Peró no basta esto que dejamos consignado en nombre del Partido Socialista, que representamos.

Consignamos éstos hechos para que ellos sean la demostración palpable de la incompatibilidad del régimen político con el desenvolvimiento normal de nuestra nación.

La medida es arbitraria, es ilegal; es, sobre todo, inhumana.

Consignamos nuestra más sentida protesta. Reclamamos su modificación. Aseguramos, además, que se toma contra la voluntad de la mayoría de los ciudadanos españoles.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

REUNION DEL PLENO

Esta mañana, a la hora designada, se reunió el Pleno de la Unión General de Trabajadores, en la Casa del Pueblo.

El convalidario Pablo Iglesias no acudió por enfermedad.

De los delegados acudieron los siguientes: Por Asturias y León, Manuel Elánez; por Extremadura, Fernando Barrio; por Vascongadas y Navarra, Indalecio Prieto; por Andalucía, Antonio Gómez y Juan Orze Mejías; por Levante, Juan Barceló; por Galicia, José Gómez Osorio; por Castilla la Vieja, Benigno Caballo; por Castilla la Nueva, Francisco Ojeda; por Cataluña, Juan Durán.

Se aprobó por unanimidad el plan expuesto por el compañero Largo Caballero. El mismo compañero propuso se nombre un nuevo auxiliar de Secretaría, que pueda hacer propaganda cuando la Comisión ejecutiva lo acuerde, y sujetándose a las indicaciones que reciba de la Secretaría general.

Razonada la necesidad de la creación de este cargo, ante la continuada petición de propaganda que hacen las Secciones de la Unión, y también por el mayor trabajo de orden interior, se acordó por unanimidad que la Comisión ejecutiva haga el nombramiento.

Largo Caballero dio cuenta de su viaje de inspección a la mina Arrayanes, de Linares, siendo aprobada su gestión.

Después explicó su intervención en la huelga de Penarroya y en el conflicto de Puente Genil, siendo aprobadas, así como la excursión de propaganda a Rute, Lucena, Béziers, Espiel, Penarroya, Pueblo Nuevo del Terrible, Almatret, Zaragoza, Alcover y Barcelona.

Se aprobó el informe de la Comisión ejecutiva, especialmente la reglamentaria de escombros de Zaragoza.

Se aprobó contribuir a la suscripción para la erección de un busto sobre la tumba de Jaime Veru.

El Pleno dejó a la consideración de las organizaciones de las Islas Baleares para que éstas estén representadas directamente o se agreguen a la representación regional que mejor estimen las autoridades.

EN INGLATERRA

Los funcionarios postales. Si estuviese allí Cieral

LONDRES, 18.—Los empleados de Correos han celebrado una importante reunión en Londres.

Después de hacer uso de la palabra algunos funcionarios, se acordaron varias conclusiones, entre ellas una pidiendo la semana de cuarenta y dos horas.

UN "EXITO" MAS

Romanones, en el Ateneo

Como ya decimos en otro lugar de este número, el conde de Romanones pronunció ayer en el Ateneo un discurso, cuyo texto era ya conocido en todas las Redacciones.

Con los fragmentos que los periódicos de la mañana publican puede darse cuenta aproximada de su insulso y vacuidad.

El Sr. Argente, ministro de Abastecimientos y proveedor de discursos latos e insustanciales, evidentemente va perdiendo los papales.

De la lectura de los cólegrafos de la mañana no puede formarse una idea suficientemente clara de lo que en el Ateneo ocurrió ayer.

La cosa resultó realmente interesante. Hablaba el conde de su falta de merecimientos para ocupar la presidencia del Ateneo, cuando surgió una voz rotunda que afirmó que eso era evidente, que, en efecto, no era digno de hablar desde donde lo hacía.

Esto, que, después de todo, no era más que darle la razón, molestó al conde, y más que al conde, a los que lo esperan todo de su generosidad.

Se iniciaron unos aplausos por los incondicionales del personaje, y un sector importante del auditorio, que tuvo interés en velar por los prestigios de la Casa, protestó violentamente con un pateo formidable, que estranguló la ovación y el discurso del presidente del Consejo.

Se dará lectura a los Presupuestos y al proyecto de autonomía regional.

Los conservadores. Se asegura que el partido conservador atraviesa una verdadera crisis, pues los elementos directores no se encuentran de acuerdo en la táctica que esa agrupación debe emplear frente a los problemas políticos.

El jefe del Gobierno, hizo anoche a los periodistas las declaraciones siguientes: Desde el Ateneo me trasladé al ministerio de Estado, adonde llamé al ministro de la Gobernación, y celebramos una larga conferencia con el gobernador de Barcelona.

Nos ha dicho el Sr. González Rothvos que se han practicado algunas detenciones más de sindicalistas, que han sido conducidos al Pelayo.

Uno de los detenidos, anónimo es el propagandista Miranda.

Me ha visitado—terminó diciendo—la Junta directiva del Ateneo para participarme que ha resuelto dimitir en vista de que dos socios del Ateneo, que según me han dicho, son el presidente y el secretario de la Junta de estudiantes socialistas, interrumpieron mi discurso.

El naufragio del "Chavira"

Más de 500 víctimas.

LONDRES, 19.—Se han recibido nuevos detalles del hundimiento del vapor francés Chavira.

Se han salvado todos los oficiales del barco y algunos individuos pertenecientes al servicio de transportes del ejército.

También han sido rescatados 32 pasajeros franceses y 80 de otras nacionalidades.

El total de las personas salvadas hasta ahora se eleva a 184.

El mitin de los obreros gráficos

Esta mañana se celebró un importantísimo mitin de los obreros gráficos para explicar el alcance de las reclamaciones que todas las Sociedades de las Artes gráficas piensan presentar a sus patronos.

Presidió el compañero Carmelo, que explicó el objeto del acto en breves palabras.

Después hablaron Angel López, por la Sociedad de Fotógrafos; Basilio Fernández, por la de Encuadernadores; Mariano Labajos, por la de Impresores, y Andrés Gaña, por la de Litógrafos, coincidiendo todos en apreciar que es llegado el momento de obtener mejores condiciones de trabajo y más alto salario.

Joaquín Sella, presidente de la Federación Gráfica, hizo luego uso de la palabra en nombre del Comité de la Federación.

Comenzó felicitándose por el entusiasmo que existe entre todos los obreros gráficos, y explicó por qué la Federación no ha podido tomar la iniciativa de este movimiento, como hubiera deseado.

La Federación no puede tomar la iniciativa del movimiento huelguístico; pero, sin embargo, a todos prestará su decidido apoyo.

Lo que se va a pedir por los gráficos madrileños es de una evidente justicia. Lo primero que necesitamos es elevar los salarios, porque la vida ha encarecido de modo extraordinario.

Hay que ir, pues, a conseguir condiciones de vida mejores.

Ramón Lamoned, por los tipógrafos, dijo que la Comisión encargada de plantear las reclamaciones acordadas a los patronos gráficos ha considerado oportuna la celebración de una reunión magna en la que se gloriará la trascendencia de lo que se pide.

Este comentario, que no es necesario para los asociados, para los incluídos, es obligado, sin embargo, la Víspera de un movimiento en el que van a tomar parte bastantes obreros hasta ahora no asociados.

Las huelgas de América

La del Perú, resuelta. Lima, 18.—El Gobierno ha decretado la jornada de ocho horas y el arbitraje obligatorio en las cuestiones referentes al salario.

A consecuencia de estas disposiciones del Gobierno, ha quedado resuelta la huelga.

LA POLÍTICA

En la primera sesión.

Los primeros asuntos que se han de tratar en el Congreso serán los dictámenes que estudian la creación del Banco Nacional Agrario y la reforma de las leyes de Enjuiciamiento civil y criminal.

Semanario socialista

SANTANDER, 18.—La Comisión de propaganda socialista está realizando trabajos para editar un periódico obrero.

Partido federal

Convocatoria urgente.

La Asamblea general del partido se reunirá en sesión extraordinaria, para elegir el Comité municipal, mañana, lunes, a las diez de la noche, en su domicilio social Horno de la Mata, 7.

